



CIRCUITO INTERIOR

DE LOS CREADORES de: "Mi Beca para Empezar (es para Cacarear)", llega ahora: "¡Mejor Escuela (es mejor difusión)!".

CON el mismo ^{2/2} esquema de la campaña de promoción que empezó el año pasado tras las elecciones, cuentan que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento están por arrancar la versión 2022. Esta vez echarán toda la carne al asador para difundir en asambleas la entrega de recursos con los que padres de familia podrán rehabilitar los planteles educativos de sus hijos.

DICEN que si de los errores se aprenden,

seguro ya deben estar pidiendo a los funcionarios que van a participar que hagan 100 planas de: "No debo decir que son ¡los Cheques de Claudia!".

...

QUIÉN SABE si le ganó a su homóloga de Azcapotzalco, pero lo que es un hecho es que la Alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, fue la primera en anunciar en redes que se dirigía a la fábrica de bicicletas que ayer se incendió en la **Colonia Coltongo**.

TAN RÁPIDOS fueron sus reflejos, que llegó en motocicleta, pero sin el casco de seguridad al que obliga el Reglamento de Tránsito.

Y ASÍ QUEDÓ demostrado que una cosa es llegar primero —¡run, run!— y otra muy distinta, ¡saber llegar!



LUIS CÁRDENAS

EN LA MIRA



¿Qué pasaría si los gobernadores se sometieran a una revocación de mandato?

“Un mal político engaña a sus electores; uno bueno, a la historia”

Roberto Martínez Guzmán.

Sería increíble poder ver a Claudia Sheinbaum en una boleta de revocación de mandato, así nada más, por la anécdota, para ver qué pasa, para confirmar que el pueblo bueno y sabio de la capital del país aún la estima y quiere como su gobernante legítima.

Ya sé que hay cientos de trabas jurídicas, supongo que los defensores de la futura “presidenta” se van a poner leguleyos, buscarán decenas de excusas, pero la jefa debería seguir los pasos de su jefe, López Obrador, y hacer una “consulta” a la ciudadanía, ¿volvería a obtener 47% de los votos como en 2018?, ¿ganaría simpatías en las alcaldías donde hoy gobierna la oposición?, ¿la recordarían con cariño en

Tlaxiapa, donde gobernó como delegada?

Sí ya sé, ya sé... Eso no va a pasar, es infructuoso, sería un gastadero de dinero a lo bruto, nos distraeríamos de los temas importantes para la capital y un largo etcétera, pero el ejercicio se antoja interesante porque muchos gobernantes de la oposición, además de Sheinbaum, no la tienen nada fácil con sus gobernados.

Por ejemplo, Cuitláhuac García, en Veracruz es visto, cada vez más, como un gobernante de viscera peligrosa que encarcela a sus opositores a la menor provocación, ¡tiene a más de siete en prisión!, hasta la misma Comisión Nacional de Dere-

chos Humanos, que hoy parece más de ornato, ha emitido una recomendación en contra de la fiscalía estatal que de autónoma no aguanta ni un chiste.

No estoy seguro de que en Morelos la gente vuelva a votar por Cuauhtémoc Blanco para ser gobernador, ya lo habían probado antes como alcalde de Cuernavaca, ¿estaban seguros los votantes cuando lo premiaron como lo hicieron en 2018 o fue la emoción del momento? La verdad es que, lejos de cambiar, la cosa en Morelos pinta de miedo.

Otro caso, ¿cómo le iría a Rutilio Escandón en Chiapas a tres años de su gobierno?, con el tema de migrantes desbordado en violencia, inseguridad y hartazgo pa-

rece que pierde puntos, aunque el asunto sea, más bien, una responsabilidad federal, pero tampoco ha logrado avances significativos en el combate a la pobreza?

Pero, ¿y los gobernadores de oposición?, ¿qué pasaría con Diego Sinhue, en Guanajuato, o con Enrique Alfaro, en Jalisco, por citar un par de ejemplos?... Sin embargo, siendo congruentes, ninguno de esos mandatarios viene “del movimiento

de transformación moral” que canta López Obrador, no le deben lealtad política al presidente ni están obligados a seguir su ejemplo, ajá, aunque no dejaría de ser interesante lo que pasaría si se sometieran al juicio de sus gobernados.

Veremos si en tres años algún gobernador, o sus opositores, con reglas jurídicas más claras, se animan a someter al pueblo una hipotética revocación de mandato. A fin de cuentas, en la mayoría de los estados ese ejercicio sería mucho menos surrealista que el capricho de nuestro presidente para el próximo 10 de abril.

DECOLOFÓN.- Microsoft pagó más 68 mil millones de dólares por Activision, una empresa de videojuegos, que lo coloca como uno de los más fuertes competidores en el sector y da cuenta de la importancia global de la industria, que ya no es un asunto exclusivo de infantes.

México tiene un gran mercado gamer y genera a muchos programadores de gran nivel para el mundo... Pero el gobierno de la 4T solo entiende de decálogos morales y se apresta a lanzar una campaña llena de prejuicios. ●

@LuisCardenasMX

Veremos si algún gobernador, o sus opositores, se anima a someter al pueblo una revocación de mandato.



ANIMALIDADES...

ENTRE SOFISMAS Y FALACIAS

Marielena Hoyo Bastien //

producciones_serenguetti@yahoo.com



Nota leída en el periódico Reforma me dejó harto entusiasmada al enterarme de que un par de mexicanos llamados Marte Arturo Cázares Duarte y Adrián López Velarde (a saber si pariente de Don Ramón, sí, el del poema Suave Patria) tienen una empresa denominada Desserto, dedicada a realizar biomaterial a partir del maravilloso y noble nopal; emprendimiento que además, a dos años de haberlo iniciado ya los está llevando a instalar en Europa una oficina que ofrecerá piel sustentable, derivada de la opuntia, para revestir asientos e interiores de los automóviles e alta gama, lo cual es sencillamente fabuloso puesto que cada uno de esos vehículos se lleva un titipuchal de cuero, generalmente de bovino, así que entre pasito y pasito y aunque casi siempre perdiendo, el prójimo animal no humano está contando con personas de gran visión y compromiso a su favor. Buen camino para estos chicos, que también buscarán aplicar su producto a prendas de vestir.

En otro tema, supe por información oficial, de medios y por lo que vaciaron las diversas redes sociales, que el pasado sábado 15 la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de CDMX, se dio una vueltecita por el Zoológico San Juan de Aragón, Institución a cargo de la Secretaría del Medio Ambiente donde despacha la oceanógrafa Marina Robles. Se intuye que la mandataria acudió un tanto inquieta, tras los numerosos y severos comentarios ciudadanos derivados de las muertes tan seguidas de animales de gran calado, exponiéndose incluso y entonces, la posibilidad de que la siguiente pérdida invaluable pudiera recaer en ELY, la triste, enferma y solitaria elefante africano huésped de ese sitio. Y es que aunque la atropellada visita (¿de campaña?) se disimuló enseñándole algunos ajustes realizados en el área de lobos marinos y otras obrillas por ahí, EL PUNTO FOCAL versó precisamente sobre la condición que guarda la criatura para la que existe sería oferta para ser trasladada, fuera del país, a santuario especializado en la recuperación y rehabilitación de su especie, partiendo de que no sólo preocupa su averiada salud física sobre la que hay poca y deficiente actuación (lo que permite apostar que a pronto se determinará su "necesaria" eutanasia), sino también su estabilidad mental y emocional al tratarse de una especie eminentemente social, con cultura ancestral, necesidad de comunicación específica, notoria inteligencia, memoria y sensibilidad, razones todas y más por las que grupos de activistas del exterior y locales, encabezados estos últimos por la AC Abriendo Jaulas & Abriendo Mentes-Diana Valencia, no consideran prudente mantenerla en la absoluta soledad en la que vive y menos bajo el pretexto, entre otros de nivel -0, de que ha establecido vínculos importantes con

las personas que la atienden y que separarla "para ella no sería muy agradable", a decir del encargado de los zoológicos capitalinos que igualmente juzga riesgosa su movilización, como si un elefante (y más proveniente de un circo) no pudiera recordar perfectamente lo que es y significa un medio de transporte, con todo lo que ello implica. Y no, la Dra. Sheinbaum debe tener clarísimo que no se busca "liberarla", como tampoco resulta aceptable su permanencia en Aragón bajo la consabida "conservación", como no sea próximamente en formol o discándola, ya que reproducirla en su condición sería un crimen, como igual destinar otro elefante al encierro. Son argumentos falsos revestidos de verdad los expuestos, y habrá oportunidad de probarlo, máxime ahora que la Jefa de Gobierno le aceptó a una angustiada Diana Valencia, la intervención de especialistas extranjeros para que sin presentarse conflicto de interés ELY pueda ser correctamente evaluada, para lo cual será requisito indispensable no mentirles, abrirles íntegramente expedientes, permitirles -sin encimárseles- el tiempo necesario para conocer la verdadera rutina de la elefante. Por cierto, no conviene fiarse de las visitas de verificación de la ProFePA porque ya se sabe de qué van... •



AMLO, dueño del juego

TIRO LIBRE

MAURICIO JUÁREZ

@maurijua



Si la política mexicana se dibujara en un campo de béisbol, el cuadro del primer equipo estaría conformado por un solo hombre: Andrés Manuel López Obrador, siendo este también el manager. Los jardines estarían ocupados por Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López.

En la imaginaria, estaría Ricardo Monreal. El manejador no lo quiere en su equipo y lo envía con el jardinero de Bucareli.

La novena de enfrente serían dirigentes y legisladores opositores que, en la parte alta de la quinta entrada, han sido ponchados en innumerables ocasiones por el pitcher tabasqueño.

El Presidente les lanzó hace dos días una bola ensalivada que los agarró fuera de home. Propuso para cónsules de Barcelona y República Dominicana a Claudia Pavlovich y Carlos Aysa, exgobernadores priistas de Sonora y Campeche.

Con un solo lanzamiento, López Obrador hizo morder el polvo a Alejandro Moreno, quien fue traicionado por Aysa, a quien dejó como gobernador cuando el propio Alito buscó la presidencia del PRI.

El campechano, uno de los manejadores del equipo adversario, se quedó con el bat en el hombro y solo vio pasar el lanzamiento presidencial. En su berrinche, amenazó a Pavlovich y a Aysa de expulsarlos de su equipo, como si eso les importara a los casi extricolores.

López Obrador no se cansa de robarle bases a la novena adversaria. Desde la campaña de 2018, en el tricolor y en el blanquiazul empezó

la sangría. Sabían que el candidato de Morena tenía todo para ganar y corrieron a su novena para purificarse y evitar ser investigados por sus truculentos expedientes.

El tabasqueño se burla de la falta de bateo del triazol. Difícilmente llega una bola a los jardines, y cuando la novena comandada por López Obrador comete un error, este manda una bola rápida que deja viendo visiones a los bateadores y distrae a la grada.

El Presidente es un hábil manager y jugador. En vísperas de la discusión de la reforma al sector eléctrico y a punto de mandar la electoral y la que incorpora la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, manda jugadas cantadas y la oposición es incapaz de reaccionar.

Los opositores están extraviados. Moreno, junto con Marko Cortés y Jesús Zambrano abanicán los envíos del tabasqueño y culpan al umpire (también personificado por López Obrador) de sus desaciertos.

A pesar de eso, no están muertos. Todavía falta mucho y como buen beisbolista, López Obrador sabe que el juego no termina hasta que cae el out 27.

Directo. Martha Márquez, hasta hace unos días panista y cercana al gobernador Martín Orozco, será la candidata del PT y PVEM al Gobierno de Aguascalientes. En tierras hidroclidas dicen que en esa decisión nada tiene que ver el mandatario panista.

Indirecto. La entrega de notarías ha sido un premio para cómplices de gobernadores. La senadora Olga Sánchez Cordero propuso cambios constitucionales para acabar con esa práctica, transparentando el proceso a través de exámenes de oposición. Se trata de desterrar la corrupción.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



La percepción de inseguridad en México parece haber disminuido. Mientras ómicron atemoriza a la población ante el cada vez más probable riesgo de contagio, las recientes estadísticas de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU) intentan darnos un respiro.

De acuerdo con el más reciente reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), respecto a diciembre de 2021, el 65.8% de la población de 18 años y más se siente insegura en su ciudad, lo cual representa una disminución con respecto al mes de diciembre de 2020, cuando fue de 68.1%, siendo las mujeres quienes se sintieron más inseguras, con un porcentaje de 70.3% contra 60.2% de los hombres.

Los resultados son favorables también para la Ciudad de México, pues, de acuerdo con la ENSU, en el periodo de octubre a diciembre de 2021 la percepción de inseguridad bajó en las alcaldías Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza, Coyoacán, Magdalena Contreras, Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac y Cuauhtémoc.

En ese sentido, cabe reconocer los esfuerzos realizados por la presente administración, encabezada por la doctora **Claudia Sheinbaum**, al frente del gobierno local, y de **Omar García Harfuch** comandando la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Con base en la ENSU, de 2019 a noviembre de 2021, los delitos de alto impacto pasaron de

169 a 99 en un promedio diario en la ciudad. Es claro que la rápida intervención de las autoridades y la coordinación institucional que ha fomentado la presente administración están rindiendo buenos resultados.

Pero no es tiempo de cantar victoria, es preciso seguir fortaleciendo acciones y previniendo las causas del delito, pues en semanas recientes ha sido común saber de personas que han sufrido algún tipo de despojo o abuso a manos de la delincuencia.

Es preciso que, aunado a los esfuerzos por vencer la emergencia de salud y la complicada situación económica, los gobiernos también enfrenten las causas y consecuencias de la inseguridad, evitando que la falta de empleos y la necesidad económica se conviertan en los mejores aliados del dominio criminal sobre las comunidades más vulnerables.

Por supuesto que la labor de las instituciones y los cuerpos de seguridad combatiendo el crimen en las calles es fundamental para que las y los capitalinos estemos más seguros, mas no debemos perder de vista que también es indispensable invertir en la niñez, la juventud y las familias que más lo necesitan, particularmente en su educación, pues, aunque no en todos los casos resultan igual, es una estrategia base para prevenir y evitar la incorporación de los sectores más pobres y vulnerables a la delincuencia.

--	--	--	--	--



Javier Aparicio

Académico del CIDE

javier.aparicio@cide.edu.mx

Crónicas del cambio verdadero

A los derrotados se les premia con sendas embajadas. ¿Cómo se pueden explicar estas designaciones?

La semana pasada, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó una sanción al partido Morena al confirmar que, durante 2014 y 2015, éste se benefició de una serie de retenciones indebidas a los salarios de los trabajadores del ayuntamiento de Texcoco, en aquel tiempo gobernado por Delfina Gómez, hoy secretaria de Educación Pública. La sanción definitiva se confirmó apenas este año, pero la queja original data de 2017, cuando la hoy secretaria fue candidata a gobernadora del Estado de México. Delfina Gómez perdió la elección de 2017, pero podría buscarla nuevamente en 2023.

El episodio anterior sirve, por un lado, para ilustrar el largo camino que aún tenemos pendiente en México para impedir, de una vez por todas, que los recursos públicos sean desviados hacia campañas electorales. Por otro lado, ilustra que los escándalos de corrupción no siempre afectan por igual las carreras políticas.

Dos. El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, ha sido señalado recientemente por abuso de poder al encarcelar a algunos de sus opositores. Desde diversos puntos de vista, difícilmente podría decirse que su desempeño como gobernador ha sido sobresaliente. ¿Cuál ha sido la respuesta del gobierno federal? Una especie de espaldarazo doble: primero y de manera reiterada desde Palacio Nacional, mismo que este fin de semana fue reforzado por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum.

Quizás nada tenga de peculiar que la jefa de Gobierno manifieste su respaldo o apoyo, de una forma u otra, con otros gobernantes de su mismo partido. Una parte podría explicarse por simples afinidades ideológicas o partidistas. Otra parte por el peso estratégico de una entidad tan grande como Veracruz. Por otro lado, tampoco debe sorprender que se tejan alianzas de diversa índole con miras a proyectos políticos futuros. Quizás unos aspiren a posibles candidaturas presidenciales, quizás otros aspiren a tornar sus carreras políticas locales en carreras diplomáticas.

Tampoco debe sorprender que se tejan alianzas de diversa índole con miras a proyectos políticos futuros.

Quizás unos aspiren a posibles candidaturas presidenciales, quizás otros aspiren a tornar sus carreras políticas locales en carreras diplomáticas.

Tres. Por misterioso que parezca, hace unos meses el exgobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, fue propuesto por el Presidente como embajador en España. Esta semana, la exgobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, y el exgobernador de Campeche, Carlos Aysa, han sido propuestos para cargos diplomáticos en Barcelona y República Dominicana, respectivamente.

Este episodio resulta por demás curioso. En un primer momento se promete en campaña acabar con la corrupción de los gobiernos priistas o panistas. Sin embargo, a los derrotados se les premia con sendas embajadas. ¿Cómo se pueden explicar estas designaciones? ¿Acaso se les está premiando por ceder sus plazas en las pasadas elecciones? ¿O sólo se les está enviando a un exilio amigable, por así decirlo? ¿Qué mensaje se busca dar a otros gobernadores o legisladores de oposición cuando sus compañeros de partido son premiados de esta forma una vez que fueron derrotados en las elecciones locales de sus entidades? ¿Se le está ofreciendo una salida digna a otros políticos más? ¿Por qué a unos sí y a otros no?

La lista de designaciones diplomáticas es más larga aún y en ella destacan, por un lado, la escasa o nula experiencia diplomática de la mayoría de los nombres anunciados esta semana. Por otro lado, hay un contraste casi previsible con personajes cercanos o leales al primer mandatario. Hay quien dice que esto no es nuevo, que siempre ha sido así.

¿Qué mensaje se está dando a la sociedad mexicana cuando se proponen como embajadores personas sin experiencia diplomática o, peor aún, con acusaciones de acoso sexual? ¿Qué mensaje se está dando a los gobiernos de los países que recibirán a estos representantes? ¿Cómo deben interpretar todo esto quienes han acumulado años de carrera y experiencia en el Servicio Exterior Mexicano? El cambio verdadero se manifiesta de muy diversas formas, y no todas ellas son fáciles de entender.



PENSÁNDOLO BIEN

JORGE ZEPEDA PATTERSON



El movimiento de la 4T llegó para quedarse, sea porque el populismo de izquierda es el viento que recorre América Latina o porque el Presidente ganó desde Palacio las batallas que tenía que ganar y redujo a la oposición a una lastimosa incapacidad

¿Combatir al obradorismo o mejorarlo?

Se atribuye a Carlos Slim la frase dirigida a sus colegas empresarios “tranquilos, no se alboroten, aguanten... es un presidente de transición”, refiriéndose, obviamente, a Andrés Manuel López Obrador (recogida en columnas financieras, entre otras la de Darío Celis). Como en tantos otros temas la filosofía práctica del hombre más rico de México no anda errada. No solo se trata de un diagnóstico certero, sino también de un posible punto de partida para construir una estrategia a seguir.

Primero lo del diagnóstico. Slim no dice, “tranquilos, se trata de un paréntesis” o “aguanten a que las aguas regresen a su cauce y vuelvan a ser como antes”. No, él habla y con razón de una transición; es decir, de que nos encontramos en camino a algo diferente a lo que había antes de la llegada del gobierno de la 4T.

Y es que el obradorismo llegó para quedarse, como reiteradamente se ha razonado en este espacio. Sea porque el populismo de izquierda es el viento que recorre América Latina, sea porque el descontento de las mayorías pauperizadas ya encontró el camino de las urnas o sea simplemente porque López Obrador ganó desde Palacio las batallas políticas que tenía que ganar y redujo a la oposición a una lastimosa incapacidad. Probablemente una mezcla de todas ellas, aunque esto último, me parece, tiene mayor peso.

El gobierno de López Obrador es de “transición” entre otras razones porque el siguiente gobierno será obradorista. Hay muchas incertidumbres en la vida de México, pero esa no es una de ellas. Morena seguirá ganando elecciones como se mostró en los comicios territoriales del año pasado y, todo indica, se mostrará en los de 2022. En total siete gubernaturas estarán en disputa antes de que termine el sexenio y en cinco de ellas se considera

que el obradorismo tiene el triunfo asegurado, pero bien podrían ser las siete. Actualmente gobierna en 17 entidades federativas y podría terminar controlando 23 o 24 (del total de 32 que existen en el país). Y como dirían los navegantes portugueses “y si más mar hubiese, más

Las mayorías habrían aclamado al mandatario que habló en su nombre; el que siga deberá ofrecer más que eso



Página:

16

Sección:

Fecha:

lejos habríamos llegado". Es decir, Morena no terminará pintando de guinda la geografía nacional este sexenio simplemente porque el cambio en las otras entidades no está en el calendario electoral. Con esta inercia y a la vista del desdibujamiento de la oposición, es peregrino considerar cualquier otro desenlace que no sea el triunfo de un candidato oficial en 2024. Una conclusión que no resulta de poner en juego las propias empatías o antipatías, sino del análisis de la correlación de fuerzas.

Si este es el diagnóstico, caben dos estrategias posibles para aquellos que están nerviosos con el obradorismo que hoy tenemos (los empresarios a los que Slim dirige su frase, por ejemplo). Primera, la oposición frontal. Si bien no hay manera de vencer a Morena en la elección presidencial, hay forma de acotar su triunfo en las cámaras para, entre otras cosas, obligar al siguiente mandatario a negociar los cambios constitu-

cionales que pretenda. Adicionalmente, los actores políticos de oposición pueden dar la batalla, como lo han estado haciendo, para detener u obstaculizar con acciones jurídicas y otros recursos políticos el avance de reformas de la 4T que consideran adversas a su visión de país. En suma, se trataría de una tarea que si bien busca objetivos modestos, pueden atenuar sus propias pérdidas o matizar los triunfos del partido en el poder.

Pero cabe otra estrategia a la que probablemente Slim se esté refiriendo sin decirlo (la interpretación es mía, no de él). Si no se puede contra el obradorismo, cabe la posibilidad de no enfrentársele, sino ponerse en condiciones de modificarlo o mejorarlo. Si el

gobierno de la 4T constituye una transición y una modalidad de ella continuará en el inmediato futuro, en lugar de combatirlo bien podrían estar atentos a incidir sobre él en las coyunturas propicias.

Quizá no hay mucho espacio

en los dos años "efectivos" que le quedan a AMLO (en 2024 el principal interlocutor ya no es el presidente, sino el candidato). Supongo que de allí el llamado a la paciencia por parte de Slim. El estilo del actual presidente es combativo, polarizante y sobrepolitizado; apegado estrictamente a sus fobias y filias, y muy cargado del sentimiento de indignación y de rabia de las mayorías inconformes con el sistema.

En ese sentido, ha sido un luchador, más que un estadista, dedicado a abrirse camino a codazos y empeñones en busca de una ruta diferente. No consiguió mucho en lo económico y lo social, por circunstancias cuyo relato escapa a los límites de este artículo, pero en términos políticos sentó las bases para un proyecto transexenal.

Su sucesor enfrentará un panorama diferente. Sobre el sendero abierto a machetazos podrá aplamar, cimentar y decorar lo que quedó en obra negra. Las mayorías habrían aclamado al presidente que por primera vez habló en su nombre y expresó sus agravios y resentimiento, pero el que siga tendrá que ofrecer más que eso: empleos y bienestar. Y para ello necesitará activar a las fuerzas del mercado.

Eso ofrece un terreno propicio para impulsar, desde adentro y desde afuera, un obradorismo de segunda generación. Uno que sin traicionar las banderas del fundador sea capaz de actualizarlas de cara a los retos que presenta el siglo 21. Uno que esté menos empeñado en hacer visibles los reclamos y más en encontrar vías para involucrar a los responsables en resolverlos.

Me parece que cualquiera de los candidatos por el cual el obradorismo se decante, habrá crecido en circunstancias políticas e históricas distintas a las del precursor del movimiento. A diferencia de AMLO, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard o Adán López han pasado más tiempo siendo funcionarios públicos que luchadores de oposición. Eso los convertiría en un presidente distinto, sobre todo porque la tarea más ruda, la confrontación y solidificación política, ya habría sido hecha.

"Si no puedes con tu enemigo, únete a él", decían los clásicos y efectivamente no han podido con él.

@jorgezepedap



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

20 FNE 2022

Página: _____

Sección: _____

Fecha: _____



MOISÉS BUTZE